

かしわもり

柏葉の杜



学校だより 第9号
八頭町立八東小学校
令和5年11月28日

☆校訓
『自主 創造 根気』

日頃の学習活動の成果を発表！

校長 竹本 英子

今年もあと一ヶ月余りとなりました。紅葉と初雪とが同時に訪れる季節のアンバランスさを感じながらも、校舎から眺める山々の景色に、八東の自然のすばらしさを感じるこの頃です。



さて、11月18日（土）には、久しぶりに入場制限等のない「学びの発表会」を開催することができました。たくさんの皆様に、子供たちの学習活動の成果を見ていただくことができ、心から感謝を申し上げます。どの学年の子供たちも、自分たちの発表に一生懸命に向かっていました。力一杯頑張ることができた子供たちに、心から拍手を送りたいと思います。

今年度は、「アウトプット」を重視してきています。「本物に学ぶプロジェクト∞」での講談体験も生かして、発表会に向けて、まずは声をしっかりと出すことに取り組みました。そして、練習後の振り返りから改善点を見つけ、「こんなふうにしたらもっとよくなる」と、一人一人が、また、学年全体としても修正を重ね、発表をブラッシュアップしていきました。



発表会当日の子供たちの姿には、いつも心を打たれますが、一人一人の努力、友達同士の関わり、学年、学校としてのまとまりを、この発表会を通して、ダイレクトに感じることができるからでしょう。「恥ずかしがっていたのに、こんなにいい声が出せるようになっている」「気を利かせて、友達のカバーをさりげなくしている」「みんなが、頑張りたい気持ちを持って歌っている」…。

発表会には、各自がめあてを持って向かい、発表後には、振り返りをしています。中学年の振り返りカードを見てみると、「来てくれた人に伝わるように頑張れた。授業でも友達に聞こえる声で話すようにしたい」と、次に繋がる言葉が書かれていました。やればできる自分、自分たちだと、行事を通してまた一つ成長することができ、次へと繋げていることが心強くなります。



さあ、2学期の締めくくりに向かい、「よりよくするために考え、行動できる」八東の子供たちへと成長を続けてほしいと願います。

インフルエンザは引き続き「警報」が発令中です。手洗い、うがいの徹底等お願いします。また、体調が思わしくないときは、登校を控えてください。

マスク着用につきましては、個人の判断を基本としていますが、校内の状況が落ち着くまで、マスク着用を奨励しています。

最後まで走り切りました！☆マラソン大会☆

10月24日のマラソン大会、1・2年生が約1700m、3・4年生が約1900m、5・6年生が約2500mのマラソンに挑戦しました。校庭周辺や沿道から、たくさんの方の応援を受けて、子供たちは頑張りました。自己記録更新を目指して走る子、最初の飛ばしすぎて苦しくなった子、温存した力を生かして後半ぐんぐんスピードを上げる子、あせらず自分のペースを崩さないように完走を目指す子など、各自がそれぞれの走りを見せてくださいました。また、当日は学校運営協議会を中心としてマラソン見守りボランティアもたくさん協力していただきました。ありがとうございました。



各学年1位の紹介

(男子)

1年生
2年生
3年生
4年生
5年生
6年生

(女子)

1年生
2年生
3年生
4年生
5年生
6年生



ボランティアの皆さん。この他に、沿道でも応援、安全見守りをしてくださった民生委員、老人会の方がおられました。

おめでとうございます！

家庭科学習の一環として取り組んだ「我が家 の自慢料理」（八頭郡学校給食会主催）で、
6年生さん

「きのことしょうがたっぷりたきこみごはん」
が大賞を受賞しました。おめでとうございます。
この料理は、11月17日(金)
の給食メニューとして提供されました。
アピールポイントは「八頭町の特産品きのこをはじめ、鶏肉
やにんじん、ごぼうなど具材をたくさん入れた」とのこと
で、豊かな味わいのご飯でした。



防災訓練

「もし 休憩時間に地震が起きたら？」

11月7日、休憩時間に地震が起きた場合を想定して防災訓練（避難訓練）を行いました。教室で学習している状況であれば、授業担当の教師の指示で避難等を行います。しかし、休憩時間となると近くに教師がいない場合もあり、児童の判断力が問われることになります。事前に「避難の仕方」は確認していましたが、「訓練の時刻」は伝えていませんでした。そのような中でも、児童たちは静かに放送を聞き、落ち着いて校庭へ避難をしていました。災害はいつ起こるかわかりませんが、自分の身を守る方法を身につけることで、被害を最小限に抑えることができます。今回の訓練で学んだことを、防災意識の高揚につなげていきたいと思います。



♡引き渡し訓練♡

本校としては、3年ぶりの引き渡し訓練となりました。
保護者の皆さん、ご協力ありがとうございました。実際の震災を想定して、まちこみメールの受信後迎えに来てもらう形で行いましたが、スムーズな流れで引き渡しができました。もし、引き渡しが必要な災害が起きた場合、同様の流れで引き渡しを行うことになると思います。万が一に備えた訓練となりました。



資源回収 ご協力ありがとうございました

10月29日の資源回収、あいにくの雨の中でしたが、たくさん
の保護者、地域の皆さんにご協力いただき、本当にありがとうございました。
また、朝早くから準備していただいた環境・校外生活部の皆さん、総務会の皆さんお疲れさまでした。

◎ 12月の行事予定

- 5日(火) 標準学力調査 全校集会
- 6日(水) 標準学力調査
教育の会総務会
- 7日(木) クラブ活動
- 12日(火) 6年生手紙の書き方出前授業
- 14日(木) 個別教育懇談会
- 15日(金) 個別教育懇談会
- 21日(木) クラブ活動(3年生に内容紹介)
- 25日(月) 第2学期終業式

冬季休業日 12月26日(火)

～1月8日(月)